

EL DIARIO PALENTINO

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Año XXVII

Capital: un mes .. 1 peseta
Fuera trimestre .. 4 "
Número suelto: 5 céntimos

Lunes 11 de Octubre de 1909

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración.
Imprenta y Lit. de Alonso e Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 7.981

TELÉFONO NÚMERO 6

Liquidación botellería

de vinos generosos y licores.
Tienda antes del Sr. Orduna, hoy de Santos Gómez, calle Mayor pral. 202.

Ensamadas

Se hacen todos los días en la confitería de Pedro Prieto Alonso. Junto al café del Siglo.

Vacunación

Todos los días en casa del practicante Manuel Santa Cruz, Cestillo, número 15, y á domicilio.
Venta de vacuna suiza.

Arriendo de pastos

Se hace de los de la Dehesa de Retortillo y Gamonal, situada en términos de Santa María del Campo, provincia de Burgos y Palenzuela. Tiene prados, monte y labrantío, abundantes aguas, casa para pastores y tenadas buenas.
Para tratar: D. Eduardo Junco, en Palencia, Mayor pral., 33, ó el guarda de dicha Dehesa en la misma.

Venta de palomina

Se hace de la existente en el castillo de Fuentes de Valdepero.
Para informes, D. Hermenegildo Gándarilla, calle Mayor pral., n.º 27, 2.º

A 15 CÉNTIMOS CUARTILLO

Leche de Vacas

250 pesetas al que gradúe en cualquier momento la leche antes de sacarla del establecimiento y demuestre que tiene agua ú otra substancia cualquiera que altere su pureza.
Plaza del Hospital, 8.
Se sirve á domicilio.

CARTA DE MADRID

Octubre 10

Sr. Director:

La tarde es una tarde espléndida, luminosa. La gente no ha vacilado un momento en aprovecharla y ha dejado desiertos por unas horas los círculos y centros de reunión, llenando los paseos de la Corte. Hasta aquellos que no pueden vivir en otra atmósfera que la del salón de conferencias del Congreso se han fastidiado hoy, pues para no verse solos, se han arriesgado á dar un corto paseo.

Con esto queda dicho que el día ha transcurrido sin novedades, sin incidentes, sin emociones apenas, perdiéndose por tanto la vida unos políticos á otros en aras á esta bella tarde que nosotros hemos contemplado desde nuestra mesa de trabajo.

La tregua es de un día nada más. Mañana se animarán los círculos políticos. Y esta animación irá creciendo hasta el día de la apertura de Cortes, suceso ya próximo, tan próximo, que han cesado de negarlo aquellos incrédulos que hasta ayer lo negaban de la manera más terca y obstinada que cabe imaginar.

Va, pues, el Gobierno á las Cortes. Este es el hecho. ¿Qué ocurrirá? Si diéramos fe á los oráculos contaríamos desde este instante los días que le quedan de vida al Gobierno del Sr. Maura. Son contadísimos y además de contadísimos de malestar horrible. Se supone un naufragio lento pero cierto, inevitable en el que la mayor desesperación proviene de la certidumbre de la catástrofe.

Claro es que todos los augurios no

son desfavorables al Gobierno; hay otros presagios más felices. Los que formulan los amigos del Gobierno. Ante esta contradicción, lo mejor es aguardar el desarrollo de los acontecimientos, cuya importancia y alcance no es posible vaticinar hoy por hoy.

Hay otro hecho de no escasa importancia, aparte del de la apertura próxima del Parlamento pero como este último, de extraordinario alcance dentro de la política. Es el siguiente:

El Sr. Moret acaba de dar un nuevo programa. Mejor dicho, ha convertido el discurso que pronunció el Sr. Canalejas ante las minorías democráticas reunidas hace poco en el domicilio del general López Domínguez, en programa del futuro gabinete liberal.

—Ese es el programa, el único programa del partido, un programa — dijo hace unos días el Sr. Moret, dando un fuerte abrazo al Sr. Canalejas.

Como es de ayer el discurso del señor Canalejas no hemos de repetir lo que dijo el expresidente del Congreso, pues seguramente lo recuerdan todos.

Lo importante está dicho, ó sea que el partido liberal tiene programa. Y tan importante como esto es decir que el Sr. Moret tiene ultimada hace ya días la lista de ministros que en breve llevará á conocimiento del Monarca...

Crónica científica

Posibilidad del pozo sin fin.—Sus beneficios.—Teorías.—No es nueva la idea.

La idea de construir un pozo que atravesase la tierra de parte á parte puede considerarse como una fantasía nada más, pero fijándose un poco, se observa que otros sueños no menos fantásticos en otros tiempos, se han visto realizados en esta época. Esto induce al popular astrónomo Flammarion á tratar del asunto como si fuera á llevarse á cabo la obra y dice entre otras cosas: Las teorías más modernas aseguran que la tierra no es líquida interiormente como antes se creía; formado en conjunto nuestro globo tiene una rigidez comparable á la del acero; reúne la rigidez y la elasticidad. Pero esto no es más que una teoría que no puede considerarse como un hecho cierto. Todavía ignoramos lo que hay bajo nuestros pies; nos hallamos, pues, ante lo desconocido. El único medio de aclarar el misterio, sería penetrar en el mundo subterráneo.

Sabemos, de un modo seguro, que el calor aumenta con la profundidad. ¿A qué se debe este calor interno? Hasta ahora se ha considerado como un último vestigio del calor primitivo que tenía nuestro planeta cuando salió de la nebulosa solar. La antigua teoría del fuego central no ha sido demostrada. Ese calor puede deberse muy bien al radio ó á alguna otra causa. Evidentemente reviste grandísimo interés la resolución de este problema, y ello sería el objeto principal de un pozo geotérmico, del cual redundarían además no pocas ventajas. Se obtendría en primer lugar una fuente inagotable de calor utilizable en las industrias y se comprobaría científicamente la escala geotérmica, según la cual la temperatura del agua hirviendo se encuentra á los 30,480 metros de profundidad. Además se encontrarían infinidad de curiosidades geológicas y paleontológicas, minas de toda clase de metales y hasta elementos desconocidos.

Asimismo se encontrarían manantiales de agua caliente como el que brotó en el Simplón, cascadas cuya potencia se utilizaría para mover máquinas, vastos lagos habitados por peces ciegos, flora y fauna no sospechados hasta ahora, etc., etc.

¿A dónde se echaría la tierra sacada del pozo? En la mar. Pero no se haría la perforación á orillas del océano, para evitar filtraciones, sino á varios kilómetros de distancia en un llano que se hallase al nivel del mar, poco más ó menos. La comarca de las Landas, en Francia, sería muy á propósito para el caso, así como ciertas llanuras de Bélgica, Holanda, Rumania y Rusia.

Desde el punto elegido los materiales extraídos se llevarían al mar en trenes especiales. Para los obstáculos que surgirían en la obra, tales como los manantiales y ríos subterráneos y otros, la ciencia tiene hoy medios de vencerlos; y en cuanto al calor, la industria del frío dispone también de excelentes sistemas para contrarrestarlos.

Por lo que hace al personal encargado de los trabajos, ¿por qué no formar una legión internacional de obreros que llevasen á cabo las operaciones de perforación, excavación, transportes de tierras, fabricación de blindajes, colocación de la armadura metálica del pozo y construcción de los ferrocarriles necesarios? ¿No son permanentes los ejércitos?

La idea del pozo colosal no es nueva. Manpertuis y Voltaire la discutieron ampliamente.

Si se preguntase qué le ocurriría á un cuerpo que cayese en ese pozo, muchas personas responderían que quedaría detenido al llegar al centro de la tierra, porque allí alcanza el máximo la atracción. Pero esto es un doble error.

En el centro de la tierra la atracción es nula y por otra parte al llegar á este punto un cuerpo caído desde la superficie llevaría la velocidad necesaria para seguir descendiendo hasta los antipodos.

Teóricamente, dejando á su propio peso el cuerpo, volvería á subir al centro de la tierra y desde él se remontaría al punto de partida, desde donde seguiría describiendo una serie de oscilaciones semejantes.

Las granadas de mano

Un inventor inglés perfecciona la potencia destructora de este invento

Sabido es cuán grande fué el éxito alcanzado por los japoneses, al hacer uso de las granadas de mano durante la guerra ruso japonesa, y muy principalmente cuando el asalto de Port Arthur y en los ataques cuerpo á cuerpo sostenidos en los campos de batalla de la Manchuria.

Los resultados que dieron estos inventos poderosos, bastante delicados para manejarlos y el exigir para ser lanzados una cierta destreza, fueron causa de que Mr. Martín Hale, inventor inglés, buscara un medio de hacer las más prácticas y menos peligrosas en su manipulación.

Los esfuerzos pacientísimos del inventor parecen haber sido coronados por el éxito. Mr. Martín Hale ha llegado á construir una pequeña granada que posee un poder destructor formidable y puede ser lanzada, tanto con la mano como con el fusil de guerra.

El inventor ha dado al corresponsal del diario «Le Matin» en Londres, los

siguientes interesantes detalles sobre su última invención:

La nueva granada es de un peso y de un precio excepcionalmente reducidos, pues que ella no pesa más que 680 gramos y no cuesta más que algunos francos.

Puede ser adaptada de una manera sencillísima á cualquier fusil de guerra; es de forma bastante parecida á un cohete volador y enteramente metálica.

El cuerpo de la granada es un fuerte tubo de cobre, un poco más de 30 milímetros de diámetro y 140 milímetros de longitud.

La granada está dotada de una caña de cobre, con una longitud de 250 milímetros, cuya caña se introduce en la boca del fusil, dentro del cual se halla el cartucho reglamentario, pero sin bala.

La granada es entonces lanzada sobre el objeto designado, á la distancia máxima de 300 metros.

Se regula el tiro según la distancia é inclinación más ó menos el fusil, que lleva sobre el lado izquierdo un pequeño nivel graduado de 0 á 90 grados.

Para enviar las granadas á 20 metros se inclina el fusil á 80 grados; para enviarlas á 300 metros, su inclinación será de 35 grados.

Como hay facilidad de ver el proyectil durante todo el tiempo de su trayectoria, el soldado puede modificar el tiro para hacerlo caer en una trinchera, detrás de una roca, ó en cualquier repliegue del terreno, donde las tropas enemigas ocultas á sus miradas, pudieran prepararle un asalto.

Levantando sencillamente el tapón superior del detonador é introduciendo en la granada una mecha Bickford, puede ser igualmente empleada como un cartucho ordinario de dinamita para la destrucción de vías férreas, de puentes, de barricadas, de parapetos, murallas, etc.

Si se retira la caña de latón que se introduce en el cañón del fusil se puede reemplazar por una cuerda de unos 30 centímetros de larga y lanzar la granada con la mano.

La granada está dotada de una guija de seguridad que inmoviliza el percutor interior y que solo debe ser retirada en el último momento. De este modo el que la conduce se encontrará al abrigo de todo daño.

Numerosos ensayos oficiales que han tenido lugar en Faversham, en presencia de representantes de todas las potencias extranjeras, han mostrado el valor de este invento. En el curso de los ensayos hechos en Viena, una de estas granadas, á las que se hizo explotar dentro de una cámara de acero, estalló en 223 pedazos.

En Madrid, recientemente, se hizo un ensayo en un círculo cerrado con maderas y de unos cuarenta metros de diámetro, en el interior del cual se habían colocado noventa maniquíes representando soldados. Los efectos de la explosión representaron nueve bajas por muerte—según los sitios del cuerpo á que los trozos alcanzaron—y cuarenta y siete bajas por heridas.

En vista del resultado de ese ensayo, el Gobierno español, que en la campaña que están sosteniendo las tropas con los rifeños, ha visto bien claramente que no siempre es fácil utilizar los cañones en regiones tan montañosas, pensó seriamente en armar con esas granadas á un regimiento, cada uno de cuyos soldados puede llevar cómodamente cuatro ó seis proyectiles. Algunos millares de éstos fueron embarcados el 18 de Septiembre á bordo del vapor «Málaga», con destino á Marruecos.

El Gobierno alemán ha seguido el

curso de todos los ensayos con grandísimo interés. Por especial invitación del ministro de la Guerra alemán, Mr. Martín Hale ha marchado el lunes á Berlín para proceder á los ensayos oficiales.

La Campaña en Melilla

Melilla 10

Las obras del ferrocarril.—Tren de obreros moros.—Cableños que trabajarán en las obras.—Los emisarios de los moros de Nador.—Marina y el segundo jefe de Estado Mayor.—Felicitaciones por la ocupación del Gurugú.

Esta mañana salió un tren español conduciendo obreros á la segunda caseta.

El número de operarios que marcharon fué de 250 moros y 100 españoles que inmediatamente comenzarán á trabajar en las obras de prolongación de la vía férrea.

Como anunció en un telegrama de ayer, se había acordado admitir solamente 200 obreros moros y cuantos cristianos demandasen trabajo; pero en vista del gran número de los primeros que se han presentado mostrando deseos de trabajar, se ha dado colocación á 50 más.

Este número será ampliado, y se proporcionará trabajo á todos los moros que lo pidan, hasta los límites prudentes, que seguramente podrá fijarse en 400 ó 500 hombres.

Los cableños que han marchado en el tren que salió esta mañana para la segunda caseta proceden de las cábilas de Frajana y Mazuna.

Serán admitidos también los que vengan de las de Beniscar, Quebdana, Cabo de Agua y demás puntos sometidos á nuestras armas.

El salario que ganan los moros es el de 10 reales, y el de los cristianos de 12.

Mañana aumentará la masa de trabajadores moros en una cifra importante, á juzgar por los muchos rifeños que pululan por la plaza y que llegaron demasiado tarde para haberse incorporado á los que marcharon en el tren de esta mañana.

Se espera de un momento á otro la llegada á la Comandancia general de los emisarios de los moros de Nador, que vienen en representación de éstos á ofrecer la sumisión á España y de cuyo asunto me ocupé en un telegrama de ayer.

Esta mañana regresó el segundo jefe de Estado Mayor del campamento donde se encuentra el general Tovar, con quien celebró una larga conferencia.

Al llegar se presentó al general Marina, con el que tuvo una larga entrevista, ignorándose los asuntos de que se ocuparon ambos jefes.

Las oficinas de la Comandancia general no cesan de contestar á los millares de cartas y telegramas de felicitación que se han recibido con motivo de la ocupación por nuestras fuerzas del famoso Gurugú.

El «Cataluña».—Las charangas á Nador y Zeluán.—El ferrocarril minero español.—¿Sumisión?

Procedente de Málaga ha fundado esta mañana el trasatlántico «Cataluña», desembarcando el segundo batallón de Ceriñola, que viajaba á bordo.

Se ha ordenado que marchen á Nador y Zeluán todas las bandas de música y

charangas de cazadores que quedaron en los campamentos de Melilla.

Hoy han comenzado los trabajos del ferrocarril minero español, desde la segunda caseta hasta el Atalayón.

Trabajan en las obras 250 moros procedentes de las cabilas de Frajana y Mazuza, y 100 braceros españoles.

Los jefes de las cabilas que pueblan Nador han anunciado que vendrán hoy, exponiendo el deseo de someterse a España incondicionalmente.

El moro Asmani.— Esperando a los cabileños de Nador.— Heridos por los "Pacos."

El moro Asmani espera en la segunda caseta la llegada de los cabileños de Nador, que, como he dicho en mi anterior telegrama, vienen a presentarse al general Marina.

Se tiene ya noticia de que los cabileños salieron esta mañana de Nador.

Han ingresado en el hospital instalado en la alcazaba algunos heridos procedentes de Zeluán, víctimas de los disparos sueltos de los moros conocidos por los "Pacos."

El infante D. Carlos a Zeluán.— El "Menorquín".— Las señoras de Cieza.— Los soldados aragoneses.

El infante D. Carlos saldrá mañana para Zeluán.

Esta mañana recorrió la población en coche y después visitó varios puntos de extramuros.

Terminada esta correría, se dirigió a la Comandancia general, llegando en el momento en que celebraban una conferencia los generales Marina, López Herro y Huertas.

La noche ha transcurrido con tranquilidad en todos los campamentos.

Ha fondeado el vapor "Menorquín", que trae soldados, ya respuestos, para incorporarse a sus respectivos Cuerpos.

Las señoras de Cieza han enviado al director del hospital ropas interiores con destino a los soldados naturales de aquella población.

Las prendas tienen las iniciales de cada uno de ellos, primorosamente bordadas.

Los soldados aragoneses que están de guarnición en la segunda caseta preparan festejos, que celebrarán el martes, en honor de la Patrona.

Hoy acudieron a la plaza muchos moros, entre ellos bastantes de Cabo de Agua.

Estos manifiestan que toda aquella comarca está pacificada; con lo cual se abre una era de paz y tranquilidad.

El vapor "Villaverde" ha zarpado para Barcelona; el "Villarreal" para Málaga, y el "Ciudad de Cádiz" para Cádiz.

De Alhucemas

El tiroteo de anoche.— Llegada del "Almirante Lobo".— Las Máquinas destiladoras.— Operación arriesgada.— Cabileños en acecho.— Elogiando las maniobras del barco.— El comandante Cumplido.

Alhucemas 10

Anoche rompieron el fuego los cabileños contra la plaza, sin causar el menor daño.

Antes de media noche cesó la agresión, y al amanecer se divisó al "Almirante Lobo", que al poco tiempo fondeó en estas aguas.

El buque transporte conduce a bordo el personal que ha de manejar la máquina destiladora.

También ha llegado el ingeniero oficial que ha de reconocer la máquina.

Del funcionamiento y reparación de ella, así como de reconstruir los desperfectos causados en la plaza por el enemigo, se encargaran los ingenieros militares.

El transporte "Lobo" trae además 200 toneladas de agua, cuyo trasbordo ha dado comienzo en botes que la transportan a la plaza.

Mientras se están realizando las operaciones de desembarco del líquido, numerosos grupos de cabileños aense llegar al campo, ocupando puestos que les permiten observar todos los movimientos sin hostilizarnos.

La plaza, en vista de ello, se prepara para repeler cualquier agresión y proteger las operaciones de desembarco.

El trasbordo del agua que conduce el "Almirante Lobo" a los botes ofrece

grandísimas dificultades, y con el fin de realizarlas con mayor rapidez y facilidad posibles, el capitán del barco, de acuerdo con el comandante de la plaza, cambió de fondeadero, anclando el buque en el sitio que en tiempo normal se tiene por costumbre fondear para verificar fácilmente los desembarcos.

El vapor se colocó pegado a la muralla de la plaza, y en aquel momento se comenzaron las operaciones de trasbordo el líquido con gran facilidad, pasando el agua directamente desde el barco a los aljibes por las mangueras.

El desembarco se efectuó con una rapidez y facilidad admirables, elogiándose mucho la decisión del barco, que se colocó frente a las trincheras de los enemigos y a 800 metros escasos de ellas, y las disposiciones del comandante de la plaza, con todo lo cual se lograron tan beneficiosos resultados.

En este momento llega a bordo del "Almirante Lobo" el comandante Cumplido.

Los moros continúan observándonos desde sus posiciones, sin decidirse a romper el fuego.

SERVICIO DE LA NOCHE

Madrid 11

El proceso Ferrer

Dicen de Barcelona que después de terminar el Consejo contra Francisco Ferrer, se habla por todas partes acerca de la sentencia que haya podido dictarse, esperándose por muchos que el Consejo discutirá extensamente antes del fallo.

Después del Consejo se concedió a Ferrer una hora de comunicación, durante la cual recibió la visita de la madre de Soledad Villafranca y de una hermana de ésta, acompañada de su marido.

Ferrer mostróse con los visitantes esperanzado.

No obstante, en realidad está aplanado, notándose en él huellas de cansancio físico y moral.

Entregó Ferrer a las personas de su familia que le visitaron telegramas para Soledad Villafranca, Sr. Albert, *L'Humanité* y Sr. Harford, diputado inglés.

En los telegramas manifiesta el procesado que confía en la justicia.

Ocupa Ferrer la misma celda que antes de celebrarse el Consejo, habiéndose instalado también en ella el vigilante de la cárcel que le acompaña constantemente.

Dice Ferrer que desconoce el estado de opinión dominante, por haberse entregado sólo los periódicos posteriores al día 6 del actual, que leyó vorazmente, ávido de noticias relacionadas con su proceso.

El defensor de Ferrer ha recibido tardíamente cartas de diferentes personalidades, las cuales hacen constar que desde el proceso contra Morral Ferrer estaba apartado de toda acción directa en los movimientos políticos.

Un redactor del periódico "Le Matin" de París, ha celebrado una entrevista con la hija de Ferrer, la cual afirmó que era monárquica y buena católica y que no compartía las ideas de su padre, proclamando la inocencia absoluta de éste.

Telegrafió anoche a su defensor, diciéndole:

"Imploro salve mi padre, seguramente inocente."

Consagración de un Obispo

En Olot se ha celebrado con gran solemnidad, en la iglesia parroquial, la consagración del obispo de León.

Poco después de celebrada la ceremonia se celebró en casa del señor Sola un banquete de 200 cubiertos en obsequio del nuevo prelado.

La cuestión D'Amade

Los periódicos franceses por unanimidad aprueban la medida tomada por el ministro de la guerra en declarar en situación de cuartel al general D'Amade, pues la prensa estima que era indispensable castigar la falta de disciplina cometida por aquel militar, aunque esperan que no tardará en ser llamado a ejercer nuevamente su mando.

Dicho general declaró ayer a "Le Matin" que reconocía haber cometido una falta contra la disciplina; pero invocó, como excusa, que pensaba únicamente en el interés de su país, y que el deber de ser útil a Francia había sido más fuerte que el de permanecer callado.

"Expiaré mi culpa sin murmurar—añadió—. Tengo bastante amor hacia mi país para no tener el debido respeto a mis jefes. Me inclino ante su veredicto. Ni una palabra más saldrá de mis labios. Esperaré en el silencio del recogimiento la hora de volver a servir a Francia."

Vicente Pastor, cogido

En la corrida celebrada ayer en esta plaza, en la que se lidió ganado de Olea, por los diestros Pastor, Boto y Gaona.

El primero de la tarde cogió a Vicente al intentar dar un pinchazo, pasando a la enfermería en brazos de las asistencias, apreciándosele una contusión erosiva en la cara interna del tercio inferior del muslo derecho, que le impidió continuar la lidia.

La desgracia de ayer

Serían las doce de la mañana cuando llegó a nuestra noticia de que del pozo de la casa número 165 de la calle Mayor principal, de esta capital, había sido extraído el cadáver de un niño de corta edad.

Sin pérdida de tiempo nos personamos en el lugar del suceso, viendo con gran sentimiento eran exactos los rumores que circulaban.

Cómo ocurrió el hecho

Próximamente una hora antes se unieron con objeto de divertirse en la casa antes citada cuatro niños de corta edad y de las allí contiguas, penetrando en el portal donde están de reparación de varias habitaciones, pero con tan mala fortuna pasó una de las criaturas sobre el brocal del pozo que cayó a él.

Los demás niños que se dieron cuenta de la desaparición del que les acompañaba, comenzaron a llorar apercibiéndose a seguida los albañiles que en la casa se encontraban, siendo inútiles todos sus esfuerzos puesto que se hallaba ya sumergido en sus aguas, de donde fué extraído después de media hora, por los albañiles Mariano Antolín y Bonifacio García.

Identificación

El víctima se nombraba Constantino San Juan San Rosendo, de seis años de edad, hijo de Bibiano y Columba, de esta vecindad, mostrando la criaturita en la parte posterior de la cabeza, un traumatismo recibido sin duda con una de las piedras que forma la bóveda de aquí.

Como quiera se hallaran de servicio por aquel distrito los celosos vigilantes Sres. Tranque y Pérez, y se dieran cuenta de lo ocurrido, ordenó el primero al segundo lo participara al jefe inmediato.

Inútil describir la escena presenciada con los padres de la infeliz criatura, lamentándose del dolor que les aquejaba.

En el lugar del suceso, vimos al señor Juez de instrucción del partido, actuando Sr. Salomón, oficial de escribanía Sr. Alvarez, médico Sr. Fernández, inspector de policía Sr. Begoña y varios agentes a sus órdenes.

ELECCIONES

De diputados provinciales

A las seis de la tarde del sábado según anunciábamos en este periódico del mismo día llegó a esta capital, en su magnífico automóvil, nuestro distinguido amigo Sr. Conde de Garay.

El motivo que a esta capital ha traído al Conde, ha sido el de cambiar impresiones con los candidatos que como liberales lucharán en las elecciones de diputados provinciales y darles algunas instrucciones recibidas del jefe del partido Sr. Moret, interesado como nadie en que se dé la batalla a los elementos conservadores que tan funesta gestión están haciendo en el poder.

El conde de Garay, ha reunido a todos los candidatos, a quienes ha hecho conocer cuanto sobre esta lucha piensa el jefe del partido.

Ayer mañana salió el conde para el distrito de Carrión-Frechilla, visitando en unión de los candidatos y un redactor de este periódico, los importantes pueblos de Frómista, Carrión, Paredes, Frechilla y algunos otros, para recomendar primero y alentar después a los buenos amigos que trabajan con entusiasmo por el triunfo de la candidatura liberal.

El conde y sus acompañantes fueron en todas partes recibidos con señaladas muestras de afecto y en todas recogieron la impresión de un favorable resultado en la lucha.

A las nueve y media regresamos a esta ciudad y en la mañana de hoy ha salido el conde de Garay con dirección a Puente Viego, donde se encuentra su distinguida esposa.

La Cámara agrícola de Carrión

Esta importante agrupación celebró ayer una reunión con objeto de tomar acuerdos relativos con la designación de candidatos de su seno que lucharán en las elecciones provinciales próximas.

Según pudimos informarnos los reunidos acordaron apoyar los nombres de los Sres. F. Lomana y Garrachón, miembros de la Cámara, y dejar en completa libertad para votar en tercer lugar a cualquiera de los otros candidatos.

CÓDIGO PENAL

Abromos un paréntesis a la información política y a la de la guerra para ocuparnos de un asunto de gran interés y que deben de tener presente las personas que acudan al primer Congreso nacional penitenciario que se celebrará dentro de unos días en Valencia del Cid.

Dicho asunto es la reforma del Código penal, reforma que hace tiempo se viene pidiendo en la prensa, en la Catedral, en el Ateneo, en la revista, etc., etc., y sin embargo los ministros de Gracia y Justicia nada hacen a no ser alguna piquetísima modificación de cualquier artículo que por lo general a nada práctico conduce.

Hace falta una reforma radical de nuestro Código penal y es justísimo que la reforma se acometa cuanto antes.

Un código donde se castiga más severamente la mera tenencia de útiles para el robo que el intentar robar con ellos, que admite el delito complejo de disparo y lesiones que se gradúan las lesiones por el número de días que tardan en curarse, que favorece más al ladrón que al estafador y en el que se encuentran tantísimos lunares que no se detallan por no ser propio de un periódico de información hacer una crítica detenida del mismo, bien merece que sea dicho tema tratado en el citado congreso y que en sus conclusiones pidan a ministro de Gracia y Justicia presente un proyecto a las Cortes de reforma del Código Penal.

Ley de comunicaciones marítimas

Por el correo de ayer, hemos recibido un ejemplar de la ley de Comunicaciones Marítimas y relación de las leyes y disposiciones indispensables para

el desarrollo del comercio español en el norte de Africa y Marruecos, edición de los Centros comerciales Hispano-Marroquíes que, invitados al efecto, acudieron a la información abierta por el Ministerio de Fomento, con respecto a dicho proyecto, limitando sus observaciones a la necesidad de aumentar y mejorar las líneas regulares de navegación entre España, Marruecos y posesiones españolas.

Por iniciativa de los mismos Centros comerciales, está acordado que el tercer Congreso africanista se celebre en Ceuta en el presente mes de Octubre, para lo cual se recaba la adhesión de las entidades que representan las fuerzas vivas del país, que precisan llevar su acción al otro lado del Estrecho, para que, cuantos habitan aquellas comarcas sepan que las inspiraciones de España no son de bárbara conquista, sino de paz, armonía y asimilación.

Agradecemos a los Centros comerciales Hispano-Marroquíes el envío de un interesante folleto.

JUNTA

provincial de socorros a reservistas de la provincia de Palencia

Cobros

	Pesetas
Cobrado según listas anteriores.	21.815,97
Ingresado por el Ayuntamiento de Brañosera.	20
Vecinos del mismo.	27,10
Total cobrado.	21.863,07

Pagos

	Pesetas
Pagado según listas anteriores.	6.123,00
Al alcalde de Villamediana para pago de dos socorros.	45
Al de Villameriel para pago de dos socorros.	22,50
Al de Villamoronta para pago de dos socorros.	15
Al de Villamuriel para pago de seis socorros.	90
Al de Villanueva de Abajo para pago de un socorro.	15
Al de Villatoquite para pago de un socorro.	7,50
Al de Villambrales para pago de cuatro socorros.	60
Al de Villoldo para pago de dos socorros.	15
Al de Villota del Páramo para pago de tres socorros.	45
Al de Villovieco para pago de un socorro.	7,50
Al de Respanda de la Peña para pago de ocho socorros.	39,25
Al de Palencia para pago de treinta socorros.	315,00
Total pagado.	6.850,25

Resumen

Cobros.	21.863,07
Pagos.	6.850,25
Existencia en Caja.	15.012,82

NOTICIAS

El sábado por la tarde fuimos honrados con la visita del dignísimo magistrado de esta S. I. Catedral D. Fructuoso Sanz, quien estuvo a despedirse de nosotros, pues según nos dijo marchará de un día a otro para tomar posesión de la dignidad Chantre de la Catedral de Guadix para que fué nombrado.

El elocuente orador y virtuoso sacerdote nos manifestó el sentimiento que le causaba el abandonar esta capital donde tantas demostraciones de cariño había recibido, y reiterándonos su amistad se nos ofreció en su nuevo cargo.

Por nuestra parte agradecemos la distinción que nos guardara el Sr. Sanz y atenciones que siempre nos dispensó y al desearle un viaje feliz, sepa que deja en esta ciudad muchos afectos y un recuerdo que tardará mucho en olvidarse.

El día esp'éndido y hermosa temperatura que ayer hizo, llevó a los paseos a las viñas y al monte a numerosísimas

personas, que pasaron alegremente la tarde, regresando ya entrada la noche en animados grupos que lanzaban el aire populares canciones.

De seis a ocho de la noche estuvo ayer concurridísimo el paseo de la calle Mayor, que fué amenizado por la Banda de música.

En la Caja de Ahorros ingresaron ayer 388 pesetas y salieron 600 de un reintegro a cuenta.

Durante la semana última las operaciones en el Monte de Piedad fueron: 113 empeños por valor de 679'75 pesetas y 131 préstamos por 633.

Un escándalo
A las cinco de la tarde de ayer, se promovió uno de los que merece el calificativo de brutales, en Extramuros del Mercado de esta Ciudad y frente al nuevo edificio en construcción del Instituto, siendo el protagonista el joven Máximo de la Torre, que habita Mazorqueros núm. 32, quien con navaja en mano pensaba hacer más daño que los rifeños, aunque se batía con una dosis de alcohol que tenía en el estómago.

Como se diera cuenta de ello, el celoso Inspector Sr. Begoña y vigilantes Sres. Colmenares y Pérez, ordenó a estos fuera el sujeto en cuestión detenido y conducido a la Inspección de Vigilancia, operación pesada, pues a cada paso se arrojaba al suelo poniendo algo resistencia.

Le ha sido impuesta por la autoridad gubernativa la multa de 55 pesetas que por carecer de ellos, pasó a cumplir en su sustitución a la cárcel correccional.

En el Seminario
Con la solemnidad acostumbrada y bajo la presidencia del Excelentísimo y Reverendo Prelado, se ha celebrado a las diez de la mañana de hoy la inauguración del curso académico de 1909 a 1910.

Cual es rúbrica en aquel centro se celebró primero la misa en la capilla y después, invitados, profesores y alumnos, se trasladaron al espacioso salón de actos, donde tuvo lugar el acto inaugural.

De nuevo, pues, los alumnos del Seminario, han principiado hoy sus tareas interrumpidas por causas ya conocidas al finalizar el curso anterior.

Se ruega a la persona que en la tarde de ayer haya encontrado un pendiente de oro le entregue en la plaza de Abastos, núm. 22.

También se agradecerá a la que se haya encontrado una sortija, que se perdió anoche en el paseo de la calle Mayor pral., la entregue en la Inspección de Vigilancia.

El ministerio de Fomento, publica en la Gaceta un real decreto, aprobando el reglamento provisional para la ejecu-

ción de Repoblación y Conservación de Montes.

También publica una real orden disponiendo que cuando por la Dirección general de Obras Públicas se ordene a las Jefaturas de provincia el replanteo previo a la subasta de todo trozo ó sección de carretera, se proceda simultáneamente por dichas dependencias a la formación de los respectivos expedientes de expropiación, dando a éstos, sin demora alguna, la tramitación que señala la vigente ley.

Se ha presentado la enfermedad variolosa, en los ganados laneros en los términos municipales de Villafrauel, Congosto y Meneses.

De la casa pateroa del pueblo de Villarrabé han desaparecido los jóvenes Epifanio y Juan Delgado Gómez de 21 y 17 años de edad respectivamente, cuya busca y detención se interesa por las autoridades.

Por esta Audiencia se ha dictado auto de sobreseimiento provisional y alzado la suspensión, que le había sido impuesta del cargo de Alcalde al que lo es de Nestar D. Pantaleón Millán García.

Por acuerdo de la Diputación provincial ha ingresado en el Manicomio de San Juan de Dios de esta Ciudad el presunto alneado Teófilo Lenó, natural de Fuentes de Valdepero.

El Sr. Delegado ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

D. Matías Vielva, 175'50 pesetas; para pago de atenciones de la caja de Depósitos, 498.

La subsecretaría de Instrucción pública, ha dispuesto que por el Sr. Ordenador de pagos de aquel Ministerio, se libren a favor del Sr. Alcalde de Fuentes de Valdepero la cantidad de 5.000 pesetas por certificaciones de obras ejecutadas, en el nuevo grupo escolar recientemente construido.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Hilario Rey Salas, viudo, 74 años, Asilo.

Nacimientos.—Isabel Mandes Villán, hija de Lorenzo y Leonor, Plazuela de las Carmelitas, 2.—Pilar Pérez Villamediana, hija de Eulogio y Jacoba, Avenida del General Amor.—María de los Remedios Rosario Catalina Clavero Fernández, hija de Julio y Julia, Mayor principal, 133.—Angel Varona Calle, hijo de Pedro y María Guadalupe, Parra, 15 y 17.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a una, Barrionuevo, 29

Arriendo de pastos

Se arriendan los del monte «Balbuena», sito en término municipal de Balbuena de Río Pisuegra, con buenas tenadas corraliegas y cuarto para los pastores. Para tratar, con el propietario D. Manuel Polanco, en Santoyo.

Ideal Bar Palentino

Diariamente se recibirán en este establecimiento las exquisitas Ostras de Bob, así como también toda clase de mariscos. También se expenderá desde este día los riquísimos Ojaldres de Reinoso, Tés.

JOYERÍA, PLATERIA Y RELOJERÍA

Mariano Vicente

Mayor principal, 46 (Junto al Café del Siglo)

A las Señoras y Señoritas

Madalena ha regresado de París con las últimas novedades en sombreros para la próxima temporada, lo que pone en conocimiento a su numerosa clientela.

Mayor 106, entresuelo.—Palencia

MERCADOS

Palencia, 11.—Al hermoso día de ayer con sol brillante, ha seguido el de hoy. No son días de Otoño estos en que nos hallamos a juzgar por el calor que se deja sentir, especialmente por las noches.

La siembra se está efectuando en buenas condiciones y con toda regularidad.

La vendimia ha comenzado en la parte litoral, y en algunas comarcas del interior. Aquí llevamos ya unos días. El temporal no puede ser más propicio, y de seguir bueno, la vendimia se llevará a efecto sin contratiempo alguno.

Los precios siguen firmes pagándose la fanega de trigo a 47 reales, la de centeno a 32 y la de cebada a 26.

Valladolid, 9.—La plaza ofrece trigo a 48'50 reales, Palencia a 48 y Rioseco a 47'50

Se han operado 6 vagones de la plaza a 48'25.

La entrada por el Canal fué 800 fanegas a 48 y 48'25 y por el Arco, 150 a 48.

Ofrecen centeno de la plaza a 33, y Peñafiel y Salamanca a 31.

Las ofertas de cebada son a 27'50, sin compradores.

Piden por la avena a 19 y no se efectúan compras.

Rioseco, 9.—Entrada de hoy en el mercado 500 fanegas que se pagaron a 46'50 y 47 reales las 94 libras. Sigue reinando tendencia firme. Las ofertas están retraídas. El tiempo que se disfruta es bueno.

Barcelona, 9.—Vendido trigo de Roa a 47'75, Medina superior a 49, Burgos a 47'25, Sigüenza superior a 48'25 bueno a 47'75 y 48. Llegaron 82 vagones trigo, 3 harina, 1 centeno y 1 avena.

Boletín Religioso

Martes.—Nuestra Señora del Pilar y San Serafín.

TELEGRAMAS

Contra el general D'Amade

MADRID 11 (12'35)

Dicen de Roma que la prensa Italiana, aplaude sin reservas el castigo que ha sido impuesto al general D'Amade, indicando «La Tribuna» que lo que ha tratado Amade, ha sido de poner en duda las declaraciones de España y Francia.

Castigándole—agrega—se ha imposibilitado el que la cuestión de Marruecos entre nuevamente en una fase peligrosa internacional.

Maura en Palacio.—

Tranquilidad en Melilla

MADRID 11 (13'35)

Cual de costumbre hoy ha despachado con el Rey el presidente del Consejo; al salir del Regio alcázar, manifestó a los periodistas que le interrogaron que nada nuevo se sabía de Melilla, continuando la tranquilidad.

Consejo de hoy

Uno de los Ministros ha dicho con relación al Consejo, seguiremos tratando del plan parlamentario y de los proyectos económicos de todas clases, dudando que acabemos hoy nuestra labor por las muchas cosas que hemos de tratar, ante la proximidad de la apertura de Cortes.

Visitas regias

Hoy han cumplimentado a S. M. el presidente del Congreso Sr. Dato, el general López Domínguez y el arzobispo de Sevilla Sr. Almaráz.

La firma

MADRID 11 (13'50)

El Ministro de Gracia y Justicia ha sometido a la de S. M. la de tres indultos reglamentarios.

También ha sido firmado el nombramiento del Sr. Allende, como ingeniero de caminos para jefe del personal de las obras de Auriolos y representante a la vez en el Congreso automovilista de París, sobre carreteras y seguridades.

Los sucesos de Barcelona

MADRID 11 (14'45)

El Consejo de Guerra ha condenado, de acuerdo con la petición fiscal, a reclusión temporal a los procesados Patricio Prades, José Trade y Pedro Aborta, acusados de haber apagado los faroles de la calle de Salmerón, con objeto de auxiliar la rebelión en los últimos días de Junio.

Otro Consejo ha pedido igual pena para Ginés Jerez Gomella, a quien se acusa de haber roto faroles y árboles y colocado una alambrada en el paralelo.

Los respectivos defensores han solicitado la absolución por falta material de prueba.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

NÚMEROS	PESETAS
17201	Barcelona 250.000
9939	Madrid 100.000
95	Madrid 60.000

Con 6.000 pesetas

13337	4498	10838	1769
14626	12647	16352	5153
4772	4279	13196	9410
9159	3953	108	14740
15045	6073		

MÚSICA

ALONSO HIJOS

Representantes de la Sociedad de Autores en esta Capital y de la Casa Dotesio, se encargan de proporcionar cuantas obras de música se les pidan, ya para canto, canto y piano, piano solo, banda, orquesta, solfeo, etc., a los precios marcados en los respectivos Catálogos.

Imprenta y Litografía Mayor pral. 71.

IMPRESA Y LITOGRAFÍA DE

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 15

LUZ

IDILO DE LA HUERTA DE MURCIA

por

D. LOPE GISBERT

DE LA BIBLIOTECA «PATRIA»

Lorenzo se precipitó en la estancia y de pronto se quedó helado al ver a la tía Rosa que al levantarse a recibirle, se esforzaba inútilmente por sonreír, porque su sonrisa imperfecta contrastaba con la visible tristeza de su frente y con las lágrimas que llenaban sus ojos.

Lorenzo, sorprendido, volvió los ojos a Luz y la vio serena como siempre; pero notó en todo su continente cierto malestar ó cierto desusado encogimiento.

—¿Qué tiene V., madre mía?—preguntó Lorenzo conmovido, acercándose a la labradora y sirviéndose de aquel

dulce apelativo, que ya más de una vez usara en sus conversaciones.

—Nada, le respondió ella sin poder seguir hablando; pero a la vez miró a Lorenzo con unos ojos que dijeron: «¡mucho!»

¿Qué es esto, Luz, hermana mía?—preguntó entonces a ésta.

Pero ella, en vez de contestarle, rodeó sus brazos al cuello de su madre y empezó a besarla en los ojos, en las mejillas, en la frente, donde quiera que le cogía.

La madre se dejó besar y rompió en llanto; y Lorenzo, atónico, no sabía qué pensar, ni qué decir, ni qué hacerse.

Al fin se selegó la tía Rosa; Luz le murmuró al oído algunas palabras que llegaron a los de su amante; la buena mujer se sonrió de veras entre sus lágrimas y, desprendiéndose de los brazos de la niña, se fué hacia Lorenzo.

—¿Has visto?—le dijo.—Es la primera pesadumbre que me ha dado esta pteara.; pero ésta vale por todas... Vente, vente conmigo, que te lo voy a contar todo...

Y echó a andar, llevándose de la mano a Lorenzo y como queriendo dejarse a Luz.

—Yo también voy—exclamó ésta corriendo tras de su madre.

—Quédate, quédate, le dijo ésta; déjanos a nosotros hablar y no quieras venir a remachar el clavo.

—Déjela V. venir—dijo Lorenzo... Pero, ¿adónde vamos?

—Al huerto a que me dé el aire y se me pase esta congoja que tengo—dijo la tía Rosa, suspirando profundamente. Y sin más replicar ninguno, se fueron los tres al Huerto.

Ya allí, preguntó tímidamente Lorenzo:

—Pero, ¿puedo yo saber ya lo que pasa?

—Sí, le respondió la tía Rosa, sentándose en el cenador y mirando en torno a ver si alguien los podía oír. Sí; vas a saber lo que pasa. Has de saber que a ese tu amigo de D. Luis (¡Dios se le perdone!) le vino la mala idea de que tú debías estudiar; ¡como si tú no supieras de todo lo que hay que saber en el mundo!... Y quería que te fueras a Madrid... Y yo y mi Autón nos plantamos... y ayer vino él aquí y nos desechamos a nuestro gusto, y el hombre se quedó sin ganas de volver a meterse donde no le llaman... Y yo tan contenta, entro esta tarde en el cuarto de Luz, que estaba bordando una cosa... que no diré, y me senté a su lado y comencé a hablarla de tí... y fuí y le con-

té lo sucedido... y ella... ¿quién se lo había de pensar?... ¡jella!... que te cuente ella lo que me dijo...

Luz bajó los ojos y los tres quedaron en silencio.

—Vamos, mujer, continuó la tía Rosa; tan habladora que estabas hace poco y ahora te quedas como una mosca muerta... Anda, dile a Lorenzo todas esas cosas que me has dicho a mí, y dále a él una pesadumbre como la que a mí me has dado.

Luz se ruborizó vivamente; miró a su madre con ojos dulcísimos y suplicantes, miró después a Lorenzo... y, después de una pausa, dijo al fin.

No, madre mía; lo que yo he dicho a usted no ha debido causar a usted pesadumbre, ni se la causará ciertamente a Lorenzo... Todo está reducido a que yo creo que Lorenzo debe en efecto ir a estudiar y a ser hombre...

—¿Lo ves, Lorenzo, lo ves?—exclamó la tía Rosa... ¡y le parece nada a la chiquilla!... ¡y eso que se calla lo de antes y lo de después!... pero en fin, ¡bueno!... ¡por callada!... pero, ¿no creez tú una locura el separarte?... Vamos, habla tú... ¡que también te quedas plantado y mudo!

Mudo se había quedado, en efecto, con la sorpresa, Lorenzo; veía hundirse

de repente el castillo de su dicha y deshacerse, al golpe de una vara mágica enemiga, la gloriosa visión de su encanto; pensó que Luz no le amaba!

Luz que lo comprendió al instante, se levantó y, tomando una mano a Lorenzo y otra a su madre, los hizo levantar y los sacó al andador más ancho que del cenador arrancaba, y quedándose en medio de ellos echó a andar pausada y silenciosamente.

—Que mi madre—dijo al fin—preocupada como está de una sola idea, se sienta contrariada por el menor retraso y se incomode por cualquier resistencia y se crea infeliz interpretando el retraso y la resistencia en sentido de imaginaria desdicha, lo comprendo desde luego. Pero que tú, Lorenzo; tú, que has penetrado mi alma de niña; que con tu educación la has transformado en un espíritu casi varonil, lleno de tus mismas ideas sobre la grandeza del hombre y su destino en la tierra... no hayas adivinado desde el primer momento mi resolución... eso es lo que no concibo; ¡tú me has explicado cien veces la parábola de los talentos... y yo había de vacilar!...

—¡Es verdad, es verdad!—exclamó Lorenzo.

—¡Ah! ¡tú también!—prorrumpió

Joyería, Platería y Relojería de Diez

Mayor pral, 70.—Palencia.—Esquina al Patio Castaño



Esta acreditada casa, la más antigua de Palencia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela un inmenso surtido de relojes de bolsillo, de absoluta confianza, á precios reducidísimos.

Ultimas novedades en Relojes de pared

Gran surtido en cadenas y dijes; tenemos siempre los más nuevos modelos.

Taller especial de composturas, para la reparación de toda clase de relojes, á muy bajo precio y con verdadera garantía.

Relojes de Pared, muy potentes para el servicio interior de grandes edificios, para Fábricas y estaciones de Ferrocarril.

Relojes de sereno para comprobar su exacta vigilancia.

Estos tres modelos son construídos en la Fábrica (única en España) propiedad de la casa, situada frente á la estación del Ferrocarril.

Especialidad en artículos para regalo.

CONSULTORIO MEDICO - QUIRURGICO

Y CLÍNICA OPERATORIA

VILLADA

Bajo la dirección del Dr. D. Federico Murueta Goyena

(Catedrático de la Facultad de Medicina de Val adolid)

Encargado de la sección de CIRUGÍA GENERAL, con la colaboración de los doctores:

D. Rafael Ortíz Gutiérrez.

Gabino Sánchez Arés.

Pompeyo Ramos Yerro

Medicina general

y de los internos-agregados de la Facultad de Medicina de París, don

Anastasio Castro Sáez, especialista en las enfermedades de las

VÍAS URINARIAS

D. Policarpo Ioca Plaza

Especialista en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ.

Consulta: Miércoles y Domingos de 10 á 2

Electroterapia—Rayos X—Tuberculinoterapia

LA SASTRERIA MODELO DE

BLANCO

Es la casa que mayor surtido presenta en ropas hechas para caballeros y niños.

Tiene los últimos modelos en Gabanes, Capas, Pellizas

y Trajes para Caballeros y Niños.

VICTORIANO BLANCO

107. MAYOR PRINCIPAL. 107

PALENCIA

SEMBRADORAS

NO HAY COMO "LA NACIONAL,"

de los Sres. Jorge Martín e Hijos, de Alaejos.—Depósito central del Norte: Don Sancho, 19.—PALENCIA

La sembradora NACIONAL perfeccionada, es sin duda, alguna la mejor que se conoce; se construye de 7 y 9 rejas, su precio es económico, la construcción es solidísima y esmerada, las puntas ó rejas son de acero y recambiables, cuatro veces aprovechables, y pueden usarse por los dos extremos; el bastidor es de pletina de ángulo de acero, las ruedas tienen bujes de recambio, las rejas pueden ponerse en una ó dos líneas, el embrague es muy sencillo y seguro, las manejan bien dos caballeros.

También tenemos á disposición de nuestros favorecedores un gran surtido en bisurcos, trisurcos, cuatrísurcos, rodillos, desterronadores de discos lisos y de estrella (fáciles de manejar y conducibles por los caminos más estrechos), gradas de estrellas giratorias, arados de todas las clases, (entre estos los especiales para terrenos pedregosos y con piqueras) norias, los renombrados bujes de Alaejos, toda clase de piezas de recambio y otra infinidad de instrumentos propios en la agricultura.

Para pedidos y catálogos al representante Perfecto Pollos, Don Sancho, 19, Palencia.

Gran Fundición de metales

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones

Taller dotado de máquinas de gran precisión para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo, á precios sin competencia

Relojes de torre, Campanas, Construcción é instalación de para-rayos

MOISÉS DIEZ.—Palencia

Frente á la Estación

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.² ◆◆◆ 60 obreros

SE COMPRAN METALES VIEJOS

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero fosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos en acciones grippales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, pasión nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, ofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 4, Madrid.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES. En Astudillo, Farmacia de Encinas.—En Carrión, Farmacia de Blanco.—En Dueñas, Farmacia de Dueñas.

Artículos para carruajes

EJES Y MUELLES

MATERIAL COMPLETO

D. LIZUNDIA HIJO

Bilbao-Ledesma, 30-Bilbao

Pídanse catálogos

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral, 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

Venta

Se hace en pública subasta, en la casa de D. Aniano Masa el día 14 de los corrientes á las doce, de una casa sita en la calle mediata á la Estación de ferrocarril, consta de dos pisos con galería, bodega y patio. Del precio y condiciones enterarse en dicha Notaría.

Se arrienda

Un local espacioso en la calle de Fuentes, propio para almacenes ó para alguna industria. Dirigirse á D. Felisa Martínez.

AMA DE CRIA

Casada, primeriza, leche fresca para criar en casa de los padres. Dirigirse á Aurelia Rodríguez (Paseo de D. Gregorio Carrera, carretera de Valladolid.)

Caballo

Se vende uno barato de 6 cuartas y día muy bien enganchado apropiado para un carrillo ó tilburi.

Darán razón Plaza Catedral número 1.

ANUNCIO

Falta ama de cría para casa de padres.

Informarán en la redacción de este periódico.

Ocasión

Se venden cortes de Caballero y Sra. polonesas, los de Caballero son negro de color, todos de goma. Se venden á precio de fábrica.

En la Zapatería de Meriel, Mayor principal, 128.

GRAN FONDA LA RIOJANA

BONIFACIO LERMA

Esparteros, 8, MADRID

(A diez pasos de la Puerta del Sol)

Esta casa está en competencia con la su clase

Gabinetes elegantemente amueblados, timbres y luz eléctrica, toda clase de comodidades, á los precios siguientes:

Pisos 1.º y pral., desde 4 á 6,50 pesetas, según la habitación

Desayuno: Café ó Chocolate.

Almuerzo: Cuatro platos, vinos y tres, frutas, quesos y pastas.

Comida: Cinco platos, 6 idem, idem, idem

Piso 4.º, á 3,50 pesetas, servidos en casa

Desayuno: Igual al anterior.

Almuerzo: Tres platos, pan, postre.

Comida: Cuatro platos, 6 idem, idem, idem

DULCE, JUEVES Y DOMINGOS

Mesas independientes

NOTAS.—Esta Casa no tiene sucursales. No fiarse de nadie en las estaciones donde muchos, valiéndose de engaños, intentan disuadir á los viajeros y llevarlos á casa donde se dirigen.

OBJETOS DE ESCRITORIO

MAYOR Y MENORES COMODIDADES

IMPRESORIA Y LITOGRAFIA